



López Obrado respalda que una mujer presida el INE; "son una garantía",



Monreal revela que EUA investiga a exfuncionarios mexicanos cercanos a García Luna P.7



Ebrard busca ser sucesor de AMLO. pero no es una "obsesión",



a García Luna



Número 19260 Año: LX Ciudad de México, viernes 24 de febrero de 2023 https://eldiaoficial.com/

AMLO está enfermo de poder



México está en el camino hacia una peligrosa regresión autoritaria. El partido en el poder claramente quiere destazar al INE y controlar las elecciones. "Se hizo evidente la vocación golpista de las y los senadores oficialistas, al pretender defender lo indefendible con un presidente de la República enfermo de poder, delirando con sus decisiones y ofendiendo a todo un pueblo desde sus conferencias matutinas", dijo Gina Cruz, senadora por Baja California. >> 3

Fallo judicial en EU no afecta en lo más mínimo







El diputado Jorge Romero Herrera aseguró que el fallo judicial en Estados Unidos contra Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad Pública, no afecta en lo más mínimo a su partido. García Luna nunca fue miembro del PAN y señaló que no se puede juzgar a una institución por la conducta de un individuo. >> 4

Rayuela

Ya entendimos: los \$16.5 millones de finiquito para los dos consejeros NO SE TOCAN!

DIRECTORA GENERAL: CARMENLIRA SAADE // DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYÁN VELVER





www.jornada.com.mx

OPINIÓN

Gabriela Rodríguez	16
Uriel Velázquez Vidal	16
Raút Zibechi	17
Pedro Miguel	17
José Cueli	Cultura

COLUMNAS

Dinero Enrique Galván Ochoa	12
Astillero Julio Hernández López	14
Economía Moral Julio Boltvinik	20
México SA Carlos Fernández-Vega	21



Ofensivo y vergonzoso, caso García Luna: AMI



Tres días después del veredicto en Estados Unidos contra Genaro García Luna, secretario de Seguridad de Felipe Calderón, por narcotráfico, la dirigencia nacional del PAN buscó desmarcarse del ex funcionario, con el argumento de que "nunca militó en el partido, y si se corrompió, debe pagar por sus actos"; en el mensaje emitido por Marko Cortés no hace mención al ex presidente. En la imagen, manta desplegada por diputados de Morena en San Lázaro. **EMIR OLIVARES ALONSO**

- "La verdad avuda a no repetir ofensas"
- Debemos pedir perdón al país, advierte el panista Gerardo Priego

NÉSTOR JIMÉNEZ, ALONSO URRUTIA Y EMIR OLIVARES / P10

Sonar de las cadenas del ex policía supremo

Se escuchaba cuando caía una cade na al quitarle las esposas al ex policía supremo de México y colaborador estrella de Estados Unidos en eso que llaman guerra contra las drogas, en el cuarto al lado de la corte, adonde ingresaba va vestido en un traje azul oscuro, como lo había hecho durante casi un mes de su juicio, pero el martes esa rutina llegaba a su fin.

D. BROOKS, CORRESPONSAL / P.9

Se van en abril cuatro consejeros del INE

Finiquito de 16.5 mdp a Córdova y Murayama

La cifra incluve salarios v seguros por retiro REDACCIÓN / P12

Huevo y pollo, lo que más subió

Se desacelera la inflación por segunda quincena

En la primera parte de febrero el indicador subió menos de lo previsto y se ubicó en 7.76

CLARA ZEPEDA / P18

Secretaría de Economía

"Avance" en el diferendo sobre energía en T-MEC

"Se explica a legisladores de EU tema del maíz"

ALONSO URRUTIA Y NÉSTOR JIMÉNEZ / P 19

Explotan instalaciones de Pemex



♠ Ocho trabajadores con quemaduras y cinco desaparecidos es el saldo de dos estallidos e incendios en instalaciones de la petrolera en el sur de Veracruz. Uno tuvo lugar en la refinería Lázaro Cárdenas.

ubicada en Minatitlán, y otro en un pozo de almacenamiento en el municipio de Ixhuatlán. En este último punto se desconoce el paradero de cinco empleados. Foto tomada de Twitte CORRESPONSALES / P 26

UN AÑO DE HOSTILIDADES EN UCRANIA



El conflicto que empezó la madrugada del 24 de febrero de 2022. cuando el presidente de Rusia, Vladimir Putin (derecha), ordenó invadir el territorio ucranio y bombardear con aviones y misites decenas de

ciudades, entra en su segundo año, con saldo de millones de desplazados y decenas de miles de muertos, como ha documentado La Jornada. A la izquierda, el mandatario Volodymir Zelensky. Fotos Afp y Ap

Rusia se alista para "una larga guerra"

- En 2023 ya podrá usar el misil nuclear fabricará más "intercontinental" apodado Satán II
- Anuncia que proyectiles hipersónicos
- Da a la armada el primero de tres submarinos atómicos para EU, Francia de última generación
- Analistas ven mensaje claro y Gran Bretaña

Vota México en la ONU por una solución que pare sufrimiento de la población

- Exige la Asamblea General retiro inmediato de tropas para una paz justa y duradera en Kiev
- Notable abstención de China en el fallo avalado por aplastante mayoría de países

AGENCIAS Y A. SÁNCHEZ / P6 Y 7

ESCRIBEN DEL TEMA

BOAVENTURA DE SOUSA/P5

VIKTOR KORONELLI /P6 MARCOS ROITMAN /P7

JUAN PABLO DUCH, CORRESPONSAL / P 2 A 7

FUTBOL El Clausura 2023 sigue con su de la jornada 9 FC JUAREZ

S 24 / FEB. / 2023 CIUDAD DE MÉXICO

52 PÁGINAS. AÑO XXX NÚMERO 10.643 \$ 30.00 É T

LA RUTA DEL RELEVO

MARZO 26 El Comité de Eva-luación entrega 5 personas, cada

MARZO 30
El pleno de diputados
vota las listas. Para ser
válida debe obtener 2/3
partes de los votos.

MARZO 31

ARRIL 3 Si la tómbola de diputado

Se registran 939 personas como aspirantes a Consejeros

Arman a oscuras el relevo del IN

Ocultan diputados a los candidatos. sus trayectorias y estado de origen

CLAUDIA SALAZAR Y MARTHA MARTINEZ

El registro de aspirantes a consejeros del INE ha transcurrido en opacidad y sin claridad sobre el cumplimiento de perfiles de los inscritos.

Hasta las tres de la tarde de ayer, 939 personas realizaron el trámite de inscripción y, de ellos, apenas 301 concluyeron el registro.

El reporte oficial del Comité Técnico de Evaluación no aportó mayores datos. El registro concluyó a la medianoche, pero no hubo un reporte sobre cuántos más se habrian registrado.

El Comité, integrado mayoritariamente por personalidades cercanas a A Morena, sólo ha emitido dos comunicados. El último, difundido sobre las 20:00 horas de ayer, indicó que será celebrada este viernes a la una de la tarde una sesión pública en la Cámara, a fin de recibir formalmente de la Secretaría Genemara, a fin de recibir formal-mente de la Secretaria Gene-

Alertan por reforma congresistas de EU

WASHINGTON -- Por tener un impacto negativo en la democracia de México, legisladores estadounidenlegisladores estadouniden-ses expresaron su preocu-pación por la aprobación del Plan B, la reforma con-tra el INE impulsada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Recortar personal (del INE), disminuir su autono-mía y limitar su capacidad para castigar a los políticos por infringir las leyes elec-torales podrian socavar su

ral de la Cámara los folios y la documentación de los aspi-rantes registrados mediante el sistema digital habilitado

para el proceso.

Los integrantes del Comité se reunieron ayer jueves para acordar la forma de
trabajo y el procedimiento
de revisión de expedientes
de los aspirantes, así como la

capacidad para proteger el derecho al voto", dijo el demócrata Chuy García. El también demócra-

El también demócrata Joaquin Castro, congresista por Texas, calificó al
INE como un pilar de la
democracia en México y
consideró que la reforma
de AMLO afecta los pilares
del buen Gobierno.
"Estas nuevas medidas
disminuirán su autonomía
y capacidad para garantizar elecciones libres y justas", afirmó.

verificación del cumplimien-to de los requisitos previstos en la convocatoria.

A diferencia de anterio-res procesos, la etapa de re-gistro fue opaca. No hubo reportes diários de los regis-tros ni hay versiones públicas sobre nombres de registrados. Además, el trámite ya no se realizó en las instalaciones de

ca, lo que hizo más opaco o procedimiento.

procedimiento.
Tampoco se ha explicado
cómo ha sido la "validación"
de los registros. La etapa de
revisión de documentos considera que el 28 de febrero los sacera que el 28 de terrero los aspirantes serán avisados si les falta alguna documenta-ción y estos tendrán hasta el primero de marzo, a las 18:00 horas, como límite para en-tregar toda su documentación

horas, como limite para entregar toda su documentación
En los procesos de selección de 2014, 2017 y 2020, en
los que hubo participación
del Comité Técnico de Evaluación, no se había generado falta de transparencia en
la inscripción de candidatos, pues hubo acceso diario
al número de inscripciones,
nombres y estado de origen.
Asimismo, no se ha dado a
conocer algún acuerdo del
Comité sobre ocultamiento
de información.

Los consejeros que serán relevados y terminan su
gestión el 3 de abril son el
presidente del INE, Lorenzo
Córdova -quien será sucedi-

Córdova –quien será sucedi-do por una mujer-, y Adria-na Favela Herrera, José Ro-berto Ruiz Saldaña y Ciro

NI UNA NI OTRA

REFURMA Dan reversa a cajeros

de Banco del Bienestar

Van chinos y Kahwagi por cajeros Bienestar

Batalla por cajeros banco de Bienestar

BanBienestar ya había cancelado un millonario contrato asignado a VivColmex para instalar sus cajeros automáticos; en su segundo intento con GRG Hong Kong México, la empresa tampoco cumplió.

Dio Sedena a 'fichita' contrato de cajeros

con recursos de Banco del Bienestar, la Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena) otorgó un contrato para ad-quirir cajeros automáticos a GRG Hong Kong México, empresa que resultó ser una "fichita". Con recursos de Banco del

"fichita".

En 2021, la Sedena firmó un contrato con GRG Hong Kong para adquirir cajeros automáticos y equipar las 2 mil 700 sucursales de Banco del Bienestar, en un contrato con vigencia del 1 de julio al 31 de diciembre de cesa año y un monto de entre 342 millones de pesos y 855 millones de pesos y 855 millones de pesos como máximo.

Al final, la empresa no entregó ningún cajero, pues ni siquiera tenia los equipos con las capacidades técnicas suficientes, y el Banco del Bienestar tuvo que absorber los costos de la rescisión del contrato, señaló la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

"Existe evidencia de que En 2021, la Sedena firmó

(el proveedor) no cumplió tuales por causas imputables a si mismo, causando daños o perjuicios graves al Banco del Bienestar y a la Secreta ria de la Defensa de la Nación, y de que entregó bienes o servicios con especificacio-nes distintas de las conveni-

o servicios con especificaciones distintas de las convenidas", reportó en su informe
de fiscalización superior de
la Cuenta Pública 2021.

Los cajeros que la empresa pretendía entregar eran de
una capacidad inferior a la
requerida: el contrato especificó un procesador de 3.4
GHz base y 3.8 GHz turbo, y
los que la empresa ofrecian
eran de un procesador con
velocidad de 3.3 GHz base y
una frecuencia màxima de
3.7 GHz.

La Sedena tuvo que validar la fianza de cumplimiento del contrato por un monto de 74 millones de pesos
correspondientes al 10 por
ciento del monto máximo
del contrato.

TRAS SECUESTRO, **HUYEN DE JEREZ**

Abigail, de 39 años, tuvo que huir junto con toda su familia de Jerez. Zacatecas, tras el secuestro en diciambre de 2021 de una de sus cuatro hijas y uno de sus nietos.

Por más de 4 meses, los plagiarios mantuvieron en su poder a la joven de 19 años, quien entonces estaba embanazada, y al niño de dos años. En cautiverio, la hija de Abigail dio a luz ande a luga de Abigail dio a luz as u bebé sin ningun troo de asistencia médica. Los tres fueron localizados en abril de 2022 y una semana después de la liberación, la madre y sus hijas de entonces 19, 17, 12 y 6 años, y sus tros nietos, el recien nacido, un bebe de apenas 4 meses y el menor de 2 años que ne secuestrado, huyeron del lugar.

"No podía creer que des-

No podia creer que des

pués de cuatro meses regre-saron con vida, pero ella no-hablaba, nomás me abrazaba y lloraba, una semana se la pasó llorando", contó Abigali. Para irse, pidieron ayuda a un amigo de la familia, para quie los trasladara, y a la Fiscalia de Zacatecas, que les entrego un vale para comprar la gasollina para el vehículo que los sacó de Jerez. de Jerez.

de Jerez.

En su casa se quedaron sus camas, el refrigerador, la estufa, la mayoría de su ropa. Sólo se llevaron una maleta grande con lo que alcanzoro a poiser de todo.

Abigail se ganaba la vida confeccionando trajes de charro, populares en el Pueblo Mágico, donde se practica la charrería.

charreria.

La familia ahora habita en un lugar pequeño, con una sola cama y una parrilla para preparallementos.

Se turnan para dormir en colchonetas y cobijas que las personas que los recibieron les regalaron.



FIN DE LA **GUERRA**

A un año de la invasión de Rusia a Ucrania, la ONU aprobó por 141 votos a favor -entre ellos Méxicopedir la "retirada inmediata" de s tropas rusas China pidió cesar hostilidades y sentarse a negociar INTER. (PAG. 13)

9 y 0

HOY NO CIRCULA

HOY NO CIRCULA

Welniculos con holograma
de verificación 2.

Welniculos con holograma
1 cuyo último digito numérico
sea 0, 2, 4, 6, 8 y 9.

Los vehículos con holograma
"0 y 00", engomado azul,
placa 9 y 0.

LLEGA EL AIRE SUCIO

Justo horas después de que la Comisión Ambiental de la Megalópolis informó que espera un 2023 con hasta 7 contingencias ambientales, ayer se activó la primera. En la estación Ajusco se

registró una calidad del aire "muy mala". CIUDAD

Acusan bloqueo de la SEP para editar libros de texto

Hugo Setzer, presidente de la Cámara Nacional de la In-dustria Editorial Mexicana (Caniem), alertó sobre la po-sibilidad de que la SEP im-pida la participación de las editoriales en el diseño y pro-ducción de libros de texto pa-ra secundaria. ra secundaria.

ra secundaria.
"Nos desconcierta ahora
el silencio de la autoridad en
torno al futuro del programa
de secundaria, junto con las
versiones de que, al contrario

de lo que sucede en la mayoría de los países del mundo, se desarrolla un libro de
texto único", señaló durante
la inauguración de la Feria
Internacional del Libro del
Palacio de Mineria.

La pérdida económica
que esto supondria, detalló,
representa un 15 por ciento
de los ingresos anuales del
sector, así como un 35 por
ciento de los ejemplares producidos y la pérdida colectiva
de estas editoriales, por orro
lado, sumaría casí mil 500

millones de pesos. A decir de Setzer, duran-te los últimos 25 años, el pro-grama para dotar de libros de texto a estudiantes de secundaria ha incluido a 28 sellos que dan la posibilidad de ele-

gir a profesores. Detalló que, para estas fechas, la convocatoria de la fechas, la convocatoria de la Conaliteg para que las edito-riales trabajen en los libros debería ya estar abierta, para que los maestros seleccionen los títulos, se realice el pedido y entren a imprenta.

Arremete AMLO contra Calderón: le pide que aclare el caso García Luna

Por José Vilchis Guerrero » Pág. 6





Canal en YouTube (@el_independiente

@ElIndpendiente

(7) /Diario ElIndependiente

\$8.00

Director General: Carlos Ramírez

elindependiente mx

Viernes 24 de Febrero de 2023

contacto@elindependiente.mx

Número 253

INTERVIENE EU EN POLÍTICA **ELECTORAL DE MÉXICO: NYT**

Como en tiempos de John Gavin, la Embajada de EU aquí alimenta con reportes críticos contra el Plan B de reforma electoral para generar ánimos críticos en la Casa Blanca

Por Armando Reves Vigueras » Pág. 12





Aumenta inflación en México: disminuye el crecimiento en EU

Por Luis Carlos Silva » Pág. 18

Morena y AMLO arremeten contra Calderón y el PAN Por Roberto Vizcaino » Pág. 3

Doctorado en modo plagio a Yasmin **Esquivel (SCJN)** » Pág. 11

Migrantes exigen a Vázquez Mota cuentas de 20 millones de dólares

Por Redacción / El Independiente » Pág. 10

Nuevos adalides

de la democracia Por Luis Soto

Mientras tanto el mundo arde Por Callo de Hadha » Pág. 4

DEA apanica a

Calderón y García Luna, lo que podía saberse

INE invalida reelección de Alito en PRI

п Рад. 11

¿Y dónde está todo el dinero que presumen?

Congreso pretende dejar sin gabinete a Samuel García

AMLO, pecado origina

Por Alejandro Lelo

Escriben: Addis Tuñón, Eduardo Brizio Carter, Xóchitl Campos López, David E. León, Claudia Luna Palencia y Salvador González Briceño.

CIUDAD DE MÉXICO | VIERNES 24 DE FEBRERO DE 2023 | AÑO LVIII | NO. 20,676 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00



INEGI REPORTA INFLACIÓN Sube el precio

del huevo casi

34% en un año

Los consumidores en México pagaron en

la primera quincena de febrero 33.9 por

ciento más por cada kilogramo de huevo

en comparación con el mismo periodo de

ciento en la primera mitad del mes fue el

incidencia sobre la inflación general, que

2022. Además, con un alza de 6.20 por

producto que más subió y el de mayor

se ubicó en 7.76 por ciento, de acuerdo

con el Inegi. Aunado a los efectos de la

Tenorio, del Tecnológico de Monterrey, atribuye la elevada demanda de huevo a que los consumidores mexicanos han buscado sustituir las carnes de res, cerdo

y pollos, que son más caras y también se

gripe aviar en el mercado. Raymundo

IMPUNIDAD EN EL FUTBOL

Ningún detenido por la campal del estadio

El Poder Judicial de Querétaro revela que no hay presos por los hechos de violencia en La Corregidora, de hace un año. Los agresores recibieron penas que les permitieron pagar fianza y salir.



LEFTFIELD

Antidoto de amor para tiempos difíciles

Neil Barnes ofrece detalles de This Is What We Do, una propuesta radical y subversiva como en sus mejores días, pero con un lenguaje positivo que sirve como oasis en el caos. NORMAL

OPOSICIÓN MOSTRARÁ SU FUERZA EL DOMINGO

Preparan una larga batalla por el INE

Guadalupe Acosta, uno de los convocantes al mitin, adelanta que la pelea será en la Corte

La manifestación nacional del domingo #MiVotoNoSeToca es el principio de una serie de acciones para defender al Instituto Nacional Electoral (INE) frente al llamado Plan B de la reforma electoral que busca su desmantelamiento, afirma Guadalupe Acosta Naranjo, exdirigente nacional del

"He perdido la esperanza de

que el Presidente vaya a rectificar, porque eso tendría que ser con sensatez, y no es lo que está caracterizando al Presidente de la República, por eso nos estamos preparando para una batalla larga", dijo en entrevista con El Sol de México, a unas horas de la manifestación respaldada por más de un centenar de organizaciones que prometen movilizarse en

Para Gustavo de Hoyos Walther, empresario e integrante de la organización Sí por México, lo que seguirá luego de la manifestación será la vía jurídica para que la Suprema Corte declare inconstitucional el Plan B, aunque el presidente Andrés Manuel Lopez Obrador los ataque.

"Las descalificaciones y las amenazas del Presidente ni nos dan miedo, ni mucho menos nos inmovilizan (...) Entre más nos ataque, más vamos a estar ahí porque la sociedad mexicana po-

drá estar de acuerdo con algunas cosas que hace el Presidente, sin duda, podrá respaldar sus programas, sin duda, pero a nadie le gusta que se atente contra la libertad de elegir", comentó a este diario.

"Vamos a solicitarle a la Corte, por eso vamos a poner el templete del lado donde está la Suprema Corte, que en la discusión y resolución de los recursos legales que estamos interponiendo partidos políticos, legisladores, ciudadanos y el propio INE sea garante del orden constitucional", añadió Acosta Naranjo. Pág. 4 y 5

PRD y convocante al mitin.



Reaparece el fiscal **Gertz Manero**

Luego de más de dos meses de ausencia por una operación de espalda, reapareció el fiscal Alejandro Gertz Manero. El titular de la FGR se reunió en las oficinas de la dependencia con integrantes de la Barra Mexicana Colegio de Abogados, incluido Víctor Olea Peláez, su presidente entrante. Pág. 8

GUERRERO

han encarecido. Pág. 15

Por impago no pueden enterrar a 250 muertos

CHILPANCINGO. Servicios Médicos Forenses del estado debe 22 millones de pesos a los dueños del Parque Cementerio la Paz, por lo que 250 cadáveres esperan en la morgue. Pág. 8



Hiroshi Takahashi Pág. 5 Kimberly Breier Pag.12 Alberto Aguilar Pág. 16





LA ONU CLAMA POR LA RETIRADA RUSA

PAN se desmarca de García Luna: No es militante ni lo ha sido

SEÑALA dirigencia albiazul que si exfuncionario con Fox y Calderón se corrompió debe pagar; Creel se pronuncia porque investigaciones lleguen a donde tengan que llegar. VICENTE FOX asegura que el único gobierno con resultados en seguridad fue el de 2000 a 2006; con García Luna se expandió Cártel de Sinaloa: Herrera Valles, págs, 8 y 9



www.razon.com.mx

VIERNES 24 de febrero de 2023 » Nueva época » Año 14 Número 4269

PRECIO «\$10.00

UN AÑO DE GUERRA, ESCENARIO MÁS AGITADO Y PAZ LEJANA

 Conflicto entre Rusia y Ucrania ha dejado cientos de miles de muertos, heridos y desplazados; ni Zelenski ni Putin van a ceder territorio, estiman expertos

VOTACIÓN PARA EL RETIRO DE TROPAS RUSAS DE UCRANIA



 No ven próximo fin de enfrentamiento; Asamblea General de la ONU presiona salida de tropas rusas; México apoya medida, sólo 6 países respaldan a Moscú págs. 20 y 21

FAMILIARES de ucranianos caídos, en un evento de "luces de la memoria", ayer.



BATALLA EN CIFRAS

En 365 días ambas naciones acumulan pérdidas en vidas y de equipo.

- O 8 mil civiles muertos sólo en Licrania
- O 9 mil 600 ataques aéreos, con misiles y con drones
- 22 mil armas, vehiculos y sistemas enemigos destruidos
- 70 mil crimenes de guerra documentados por ambos países
- O 100 veces más se prolongó la guerra de lo previsto por Mosců
- O 200 mil soldados muertos, 145 mil de ellos rusos
- 276 personas acusadas de algún crimen de lesa humanidad

POLÉMICA TRAS AVAL EN SENADO A REFORMA ELECTORAL

ONG y congresistas saltan por Plan B... y Morena pide que EU guarde comentarios

POR J. CHAPARRO, M. JUÁREZ Y Y. BONILLA

GENERA preocupación en la Unión Americana y Suiza el que se achique al INE; limitar su capacidad puede socavar la defensa del voto, señalan **DIPUTADO** Mier exige respetar soberanía: "allá tienen mucho de qué preocuparse"; consejero Córdova estima en 3,500 mdp liquidaciones por reestructura

CIFRA equivale a lo que buscan ahorrar, dice; AMLO llama a no menospreciar a conservadores; si regresan "podrían acabar con todo", alerta págs. 3 a 5 INFLACIÓN, CON LEVE DISMINUCIÓN: SE UBICA EN 7.76% pdg. 17





LA IGLESIA está defendiendo la democracia, la libertad, la gobernabilidad y es una voz que tiene también derecho de expresarse"

Mario Ángel Flores Director del Observatorio Nacional de la CEM

LA IGLESIA CATÓLICA DEFIENDE DEMOCRACIA Y DERECHO A EXPRESARSE

NIEGA director del Observatorio de la CEM que organicen mitin del domingo; anima a que ciudadanos defiendan lo propio; no ve aquí aún situación como la de Nicaragua. pág. 6

